

remplacent les lumières. Tels sont les tableaux que nous présentent toutes les histoires ; mais leur uniformité en détruit, en quelque sorte, l'effet aux yeux de la postérité. Cependant, il est de ces évènements qui ont opéré une telle révolution dans le sort de l'homme, que la méditation y trouve sans cesse de nouveaux sujets d'admiration. L'imagination elle-même recule étonnée devant le grandiose des objets qui s'étendent devant elle, et la philosophie, malgré son scepticisme, cherche dans les régions d'en haut, les causes inconnues de ces magnifiques innovations dans l'ancien régime du monde.

Les annales du genre humain n'offrent rien de plus grand que la découverte d'un nouvel hémisphère. Les différentes tribus des mortels croyaient se connaître, ou du moins, elles avaient entendu parler les unes des autres, lorsque tout d'un coup, une voix a retenti dans l'Europe. Elle a annoncé aux peuples de l'ancien monde, un monde inconnu et des nations jusqu'alors ignorées. Cette voix était celle d'un homme obscur qui portait le nom de Christophe Colomb. Son génie a deviné, que par delà deux mille lieues d'océan, il existe des régions riches, fécondes, vierges encore, qui appellent les travaux et les lumières de la civilisation. Il se sent destiné par un instinct vague, par une sorte d'inspiration, par ces pressentimens et ces émotions du cœur que les grands hommes seuls con-